

La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales.—Fundado el día 15 de Marzo de 1860

Año LIX

Fundador: Francisco Rueda López

Número 18.481

25 ejemplares 75 cts.

SUSCRIPCIÓN
(PAGO ADELANTADO EN LA ADMINISTRACION)
Almería, un mes. 1'50 pesetas
Provincia, un trimestre 5
Extranjero 10

ALMERIA
Martes 5 de Marzo de 1918

CONDICIONES DE PUBLICACION
Se suscribe en esta Administración Reyes Católicos, 26 y 28
Los anuncios se reciben de 8 de la mañana a 6 de la tarde
ANUNCIOS: 40 céntimos de peseta línea en primera plana
20 en tercera y 10 en cuarta; para los suscriptores la mitad

Número suelto 5 cts.

V.º de Pedro Alemán
ha trasladado su almacén y despacho a la calle del Obispo Orberá número 1. (Puerta de Purchena).

SACOS HARINEROS

usados, se compran.

PESCADORES, 3 y 5.

En el Ayuntamiento

La sesión de ayer

Presidida por el Alcalde señor Muñoz Calderón, celebró sesión ayer tarde la Corporación municipal. Asistieron los señores Fuentes González, Moreno Gallego, Muñoz Ocaña, Moreno Nieto, Vives, Pérez García, Granados Gil y Naveiros.

Fué leída y aprobada el acta de la anterior sesión, dándose cuenta de la siguiente

ORDEN DEL DIA.

Factura de 61,65 pesetas, por escobas para el servicio de la policía urbana.

(Aprobada).

Expediente sobre instalación de una panadería en la calle de Navarro Rodrigo, número 4.

(De conformidad).

Factura de 62,50 pesetas, por 25 libros talonarios para el cobro del impuesto sobre rejas.

(Aprobada).

Idem de 480,15 pesetas, por material de escritorio para la Junta Provincial de Subsistencias.

(Pasó a informe de la Comisión de Hacienda).

Idem de 52,50 pesetas, por idem, para el Laboratorio Municipal.

(Aprobada).

Idem de 52,50 pesetas, por idem, para el Parque de desinfección.

(Aprobada).

Varios informes de la Comisión de Hacienda.

(Aprobados).

Recibo de 150,50 pesetas, por la manutención de las caballerías propiedad del Ayuntamiento.

(Aprobado).

Factura de 26,70 pesetas, por varios artefactos.

(Aprobada también).

Presupuesto de las obras de reforma en el edificio del Matadero público y del Mercado

(Fué aprobado el presupuesto y que de éste se segreguen las obras más urgentes, sacándose a subasta las restantes.)

Actas de concursos para las obras de la Escuela de los Molinos del Viento y para la venta de las pesas decomisadas.

(Enterados.)

Oficio del Presidente de la Asociación de funcionarios y dependientes municipales, comunicando la constitución de dicha Asociación.

(También enterados.)

Acta de recepción de las obras ejecutadas en la Secretaría del Ayuntamiento.

(Aprobada.)

Escrito de don Antonio Barceló Toro, solicitando se le dé de baja en el padrón de vecinos, por trasladarse a Gádor.

(Que informe el Alcalde de barrio del distrito).

Después de la orden

FELICITACION

El Alcalde, después de hacer elogios del Diputado a Cortes don

Luis Silvela, propuso que a éste se le dirigiera un telegrama de felicitación por la Corporación municipal, por haber sido designado para el cargo de ministro de Instrucción pública. Además solicitó que se le recuerden las obras de la Escuela de Artes y Oficios, que es de una necesidad grande se saquen a subasta.

Los señores Moreno Gallego y Naveiros, se adhirieron a la petición del Alcalde.

También los señores Fuentes González y Pérez García, solicitaron que deben pedirse al señor Silvela otras obras, aprovechando la ocasión que ocupa un puesto en el Gobierno central.

Acordóse de conformidad con lo propuesto por el señor Alcalde, y se levantó la sesión.

EL SEÑOR SILVELA

Ministro y Comisario

Es oficial la noticia de que el señor Silvela, no obstante su nombramiento de ministro de Instrucción pública, no abandonará la Comisaría general de Abastecimientos, simultaneando este cargo con el desempeño de la cartera.

El señor Silvela ha circulado un telegrama a los gobernadores, notificándoles su permanencia en el cargo, y rogándoles que extremen el rigor con autoridades subalternas y particulares en el cumplimiento de las órdenes emanadas de la Comisaría.

Servicios de la Policía

Un hurto... pesado

El que le quiten a uno las pesas... es bastante pesado...

Pues bien; estas bromas gasta Agustín Ruiz González (a) Panazas, y el hombre en un rato de humorismo se llevó las pesas del establecimiento de don José Quesada Forte, sito en la calle Real del Barrio Alto.

La Policía hizo las gestiones necesarias, y consiguió detener al Agustín Ruiz González, el que confesó, como un hombre de peso... que se había llevado las pesas.

Y no para aquí la actuación de la Policía, pues logró también rescatar las pesas sustraídas, las cuales las vendió el «Panazas» a un industrial de almireces llamado Juan Cano Baños.

Total: las pesas y el almirecero fueron puestos a disposición del Juzgado de Instrucción, y el Agustín Ruiz González (a) Panazas, que es un ratero conocido, ingresó en la cárcel, por estar reclamado con anterioridad su busca y conducción a la idem.

A la cárcel

La Policía ha conducido a la cárcel a disposición del señor Gobernador civil, a Francisco Ruescas Gazquez, por faltar a la moral y usar armas prohibidas.

Los pájaros... de un tiro

Al mismo tiempo que la Policía le ocupó a Juan Cano Baños, las pesas que había comprado, de procedencia de hurto, también le intervinieron un formidable pistólón que llevaba sin la correspondiente licencia para su uso, por cuyo motivo fué denunciado ante el señor Gobernador civil.

TRIBUNALES

Para Fiscal

Han solicitado ser nombrados Fiscal municipal de la villa de Alcolea, en esta provincia, don José Antonio Corral Garnica y don Manuel Martínez, durante el resto del cuatrimestre de 1917 a 1920.

EN LA AUDIENCIA

Juicio suspendido

Por no haber comparecido ayer el procesado por el delito de rapto Pedro Baeza Gil, se suspendió en la Sala de la Sección primera la vista de la causa señalada, procedente del Juzgado de Almería.

El Tribunal acordó señalar la vista para otro cuatrimestre y la captura del procesado para su ingreso en la cárcel.

Señalamientos para hoy

Causa del Juzgado de Almería, contra Carmen Fernández López, sobre corrupción de menores.—Abogado, don Eduardo Rodríguez; procurador, don Eduardo Moreno.

Idem de Purchena, contra Antonio Ortega García, sobre lesiones.—Abogado, don Juan Ortiz; procurador, don Decio Navarro.

Idem de Purchena, contra Antonio Ortega García, sobre lesiones.—Abogado, don Juan Ortiz; procurador, don Decio Navarro.

AGUA DE INSALUS

La más deliciosa y estomacal, de las aguas de mesa.

Varias noticias de diferentes ramos

Elevación de tarifas

Por Real orden del ministerio de Fomento, que publica la *Gaceta*, se ha aprobado el aumento de un 25 por 100 en las tarifas de pasajeros y mercancías que actualmente rigen en la Compañía La Marítima, requiriéndola, sin embargo, para que, movida por un alto espíritu de interés nacional, mantenga durante el corriente año en las substancias alimenticias y en los materiales de construcción las mismas tarifas prácticas que aplicaba en 1917.

Dicha Compañía es concesionaria de los servicios de comunicaciones marítimas de Mahón-Palma, Mahón-Barcelona y Ciudadela-Alcudia.

Sobre cambio

También ha publicado la *Gaceta*, otra Real orden, declarando que no procede imponer premio en el cambio a las fracciones inferiores a 10 pesetas, adeudados por declaración verbal de viajeros o pagos por derechos de importación y exportación que se efectúan en las Aduanas durante el mes actual y hayan de percibirse en moneda española de plata o billetes del Banco de España.

Las cartillas militares

Se ha dispuesto por el ministro de la Guerra que las cartillas militares de los mozos sujetos al servicio militar, empiecen a surtir efectos legales para los que ingresen en Caja en el presente año.

Una operación

El Excmo. señor conde de Doña Marina, que tan conocido es en nuestra capital, ha sido operado en Madrid con éxito, por el eminente doctor oculista Rovicosa, de una autoplastia, que le ha restablecido completamente el funcionamiento palpebral.

Convocatoria

Se convoca a oposiciones para cubrir 50 plazas de médicos alumnos en la Academia Médico-mili-

tar a los doctores o licenciados en Medicina y Cirugía que lo soliciten hasta el 26 de Agosto próximo, con sujeción a las bases y programas aprobados, con las modificaciones que se citan en el *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra*, de esta fecha.

Los ejercicios de oposición tendrán lugar en Madrid y en el local de la Academia, calle de Altamira, número 33, dando principio el primero de Septiembre del corriente año.

El Tribunal de oposición celebrará su primera sesión pública en dicho local a las diez del día 31 del mes de Agosto, para proceder al sorteo de los aspirantes admitidos a las oposiciones.

POR LOS POBRES

Estreno en Dalías

Abriéndose en su alma la noble inclinación a la caridad, las enaedoras y simpáticas señoritas Guillermina Giménez, Angelina Baena y Josefa Peralta, en unión de unos cuantos jóvenes de esta localidad, a través, no sin marcado temor, a poner en escena la primera producción dramática de nuestro querido paisano don Gabriel Baena Alfórez, *La expiación de una culpa*, obra en dos actos y en verso, que ha sabido trazar con habilidad y buen gusto, demostrando sus aptitudes literarias.

Con el producto de espectáculo tan culto y moral, este puñado de jóvenes altruistas quieren enjugar las lágrimas de los menesterosos, llevando algún lenitivo a esa turba de miseria viviente que se arrastra de puerta en puerta, en demanda de la pública limosna.

El estreno tendrá lugar el próximo jueves 7, a las 8 de la noche. Réstame solo decir, que el noble intento artístico que el señor Baena ha desarrollado, posee todo aquello que se requiere lograr el triunfo con interés y emoción; así como que sus intérpretes tan dignos de especial alabanza, de fijo merecerán el aplauso del público.

Y para completar tan agradable y hermoso espectáculo, se pondrá en escena la zarzuela *Tío... yo no he sido*, interpretada por los mismos aficionados.

M.

Dalías, Marzo, 1918

De subsistencias.

Contestando.

El Gobernador civil de esta provincia señor Giménez Royo, ha recibido un telegrama del Delegado Regio de Transportes por ferrocarril, contestándole al que le remitió interesando el suministro de material ferroviario.

Dice así el telegrama: «Con referencia al telegrama de V. S., interesando el suministro de material a la estación de Puertollano para su carga con carbón por la Sociedad «La Constancia Industrial» y su envío a la Agencia Marítima Romero Hermanos, de esa capital, el Ingeniero Delegado en dicho extremo participa que por no tratarse de un suministro de los declarados preferentes por la Delegación Regia de suministros hulleros, no puede servirse».

También ha recibido otro oficio el Gobernador civil de esta provincia diciéndole el Delegado Regio de Transportes, que la Compañía de ferrocarriles de Lorca a Baza y Aguilas informa que en su estación de Serón no se transportan los minerales de la Compañía de Bacares por no querer esta Compañía facturarlos por la tarifa vigente, pidiendo tarifas especiales que ya están anuladas.

Y *cartuchera en el cañón*, decimos nosotros.

Otro telegrama.

También recibió ayer el Gobernador civil el siguiente telegrama

del Comisario general de Abastecimientos:

«Noticioso de que en algunas localidades se elevó el precio de las carnes y otros artículos de primera necesidad sin darse cumplimiento a lo dispuesto por la Real orden de 3 de Enero de 1917, sirvase V. S. hacer público que no pueden elevarse los tipos de venta de ningún artículo de consumo sin que previamente el gremio o comerciante interesado, formule la instancia, explicando documentalmente los motivos del alza que se pretendía, cuya instancia informada y con propuesta de la Junta provincial respectiva, se enviará en un plazo máximo de 48 horas, a resolución de esta Comisaría, que inmediatamente acordará lo procedente, debiendo entre tanto registrar los anteriores precios y castigándose a los que contravinieren esta disposición, intentaran hacer efectivo el aumento sin autorización para ello con multa de 500 a 1.000 pesetas, con arreglo a lo prevenido en el artículo adicional de la Ley de 11 de Noviembre de 1916».

DE SOCIEDAD

Una boda

Ayer a las doce se efectuó el enlace matrimonial de la distinguida señorita Julia Iribarne Gener, y el culto abogado y propietario de Vera don Vicente Casanova Descalzo.

La ceremonia religiosa se celebró en la casa de la desposada, asistiendo al acto los amigos íntimos de la familia.

Fueron padrinos los nuevos esposos por don Miguel González Ramírez, en representación de don Ramón Casanova, padre del novio y la señora doña Julia Gener, madre de la desposada, y actuaron de testigos don José Granados Ferrer, don Antonio Iribarne Scheidnager, don Pedro Espinar y don José Cano.

El nuevo matrimonio, a quien enviamos nuestra enhorabuena, marchó ayer tarde para sus propiedades de Escullos, donde permanecerá larga temporada.

Juzgado Municipal.

Día 4.

Nacimientos.

Nieves Montoya Martín, Antonia Muñoz García, Isabel Uclés Rodríguez, María García Barrilado, Guillermina Romero Gallurt y Carmen González Fernández.

Defunciones.

Isabel Ventura Ventura, Miguel Torres García, Josefa Ledesma Cañadas y Antonio Capel Lopez.

Casamientos.

Vicente Casanova Descalzo con Julia Iribarne Gener.

UNA SESION

Junta de Obras del Puerto

Orden del día para la sesión que mañana celebrará la Junta de Obras del Puerto.

Real orden participando la subvención del Estado para las obras.

Real orden aprobando con las modificaciones que indican, la plantilla-base del personal dependiente de la Junta.

Real orden denegando la petición de la Asociación Uvera para que no se recaudara el impuesto por ocupación de superficie en los muelles a los barriles de uva destinados a la exportación.

Oficio de la Jefatura, trasladando otro de la Dirección para que se reforme el proyecto de reparación de la escollera del Dique de Poniente con arreglo al dictamen del Consejo de Obras públicas.

Dos oficios de la Jefatura trasladando otros de la Dirección sobre aprobación de adicionales a los haberes de empleados.

Tres oficios de la Jefatura sobre recepción de caminos de Ron-

da del proyecto de urbanización del Malecón.

Oficio del señor Gobernador sobre nombramiento de Perito tercero que intervenga en el expediente de expropiación que se tramita.

Oficio del señor Gobernador remitiendo a informe una instancia de Hijo de Ricardo Giménez S. en C., reclamación de arbitrios.

Oficio de la Jefatura designando día para la recepción definitiva de las gruas eléctricas. (Acta de recepción de dichas gruas).

Escrito de la tripulación de la draga «Almería», sobre reclamación de jornales.

Escrito del ordenanza Luis Rueda sobre aumento de sueldo.

Cuentas de la Secretaría y de la Dirección facultativa, por obras y servicios del Puerto en el mes de Febrero último.

Oficio de la Jefatura trasladando una Real orden aprobando por el sistema de administración la ejecución del proyecto de pavimentación del Dique de Levante.

Estado de fondos de la Junta.

Señalamiento de día para la sesión próxima.

Asociación del Magisterio

En la sesión celebrada anteayer por la Junta directiva, se tomaron los siguientes acuerdos:

1.º Quedar enterada de una carta de don Emilio Moreno Calvete, maestro de Madrid, en la que dicho señor da las gracias por la representación que se le confirió en la Asamblea últimamente celebrada.

2.º Aprobar y cursar, una vez impresa, una circular dirigida a todos los maestros de la provincia invitándoles a ingresar en la Asociación.

3.º Aplazar para la sesión próxima, la aprobación de las reformas introducidas en el Reglamento por la ponencia respectiva.

4.º Felicitar cordialmente al Excmo. señor don Luis Silvela, por su exaltación al Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.

5.º Designar al Presidente de la Asociación, vocal de la Nacional del Magisterio, y

6.º Admitir como socio a don Ramón Martínez Juárez, Regente de la graduada aneja a la Normal de esta capital.

Hé aquí el texto del telegrama dirigido al señor Silvela:

Excmo. señor don Luis Silvela, Ministro Instrucción pública.—Madrid

Asociación Magisterio Almería, sesión hoy, acuerda, honrándose con ello felicitar cordialmente V. E. preclaro representante provincial, por justificada exaltación Ministerio Instrucción pública, en el que alto criterio y probado patriotismo V. E. son garantía de pronta resolución problemas culturales, base patria regeneración.—Presidente, JUAN CAÑIZARES.

Comienzan los trabajos.

Mañana comenzarán los trabajos que han sido autorizados en Consejo de ministros, para que realice la Junta de Obras del Puerto, uno de sus proyectos, el de pavimentación del Dique de Levante, desde su entrada por la calle de Reina Regente hasta el llamado «Morro».

Mejora es esta muy digna de aplaudir, pues constituía esta parte del puerto, un constante banco de polvo, que lo hacía intransitable y asqueroso, precisamente en la parte más inmediata a la ciudad y que por estar destinado este trozo o dique, al embarque de mineral de hierro, era una molestia, especialmente en los días de viento.

Como las obras se van a ejecutar por varios destajistas, a la vez esto dará motivo a que se coluquen en dichos trabajos un buen número de braceros.

HORRIBLES TRASTORNOS.

Tiempos muy desventurados

Los que peinan canas y sobre todo los que no las peinan, por ser calvos, no recuerdan tiempos más desventurados que los que corremos, habiendo sido preciso que se liaran quince o veinte naciones, entre ellas las principales del mundo, para padecer lo que desde hace tres años y medio venimos padeciendo.

De no haber sobrevenido la guerra, todos hubiéramos continuado tan contentos como solíamos estar antes de la ruptura de hostilidades entre Montenegro y Austria-Hungría; todo hubiera sido abundancia y baratura en vez de escasez y carestía; las malas pasiones, propias de la mayoría de los mortales, hubieran continuado en estado latente en vez de desarrollarse hasta el mayor grado de la virulencia; hubiérase continuado en el mejoramiento de la condición de las clases trabajadoras; la cultura, en sus múltiples aspectos, ofrecería hoy un aspecto brillantísimo y millones de madres contarían con millones de hijos, sepultados hoy en el seno de la tierra o en los abismos del mar.

En su lugar, vemos desatadas en todo el haz de la tierra cuantas furias podría haber concebido la imaginación más infernal: el odio, la crueldad, el robo, la usura, el libertinaje, la anarquía, la violencia, la codicia, el egoísmo, el desenfreno, la barbarie, el desentrañamiento. Sólo piensa en matar y saquear, en enriquecerse y gozar, en anonadar y destruir.

Contrastan los lamentos de los desesperados con las risotadas de los ahitos de oro y de placeres; no cabe mayor satisfacción que atesorar haciendo perecer de hambre al prójimo; que adelantar doscientos metros sacrificando para ello doscientas mil vidas; que hundir barcos, bombardear ciudades, arrasar plantíos, inundar campiñas, cegar minas, devastarlo todo y arruinarlo todo.

No se lee, no se reza, no se consagran la inteligencia y los brazos a la dulcificación de la vida; sólo tiene interés la matanza, sólo aviva el seso el afán del lucro, sólo se trabaja para fabricar nuevos medios de mayor carnicería. Esto nos ha traído esta guerra espantosa, borrón de la humanidad, plaga monstruosa cuyos estragos superan infinitamente a los más horribles trastornos que haya padecido el mundo.

Cualquiera.

TEATRO

En Variedades

Es digno de ser admirada la grandiosa película *El gran secreto* que se viene proyectando en este popular coliseo, aunque no sea más que por ver el trabajo del gran atleta Bushman en su papel de Montgomen.

El famoso artista ha llegado a apoderarse de tal modo del público, que su presentación en el cuadro es acogida con aplausos de los aficionados y con gran simpatía por los más indiferentes.

Por eso el salón de Variedades es hoy el centro de reunión de la buena sociedad, que ha acogido esta película con verdadero agrado.

Continúa esta noche su argumento con el episodio cuarto *De la luz a las tinieblas*.

Botica Central

del Licenciado

José Pérez López

Productos químicos y farmacéuticos.—Preparaciones galénicas.—Específicos nacionales y extranjeros.—Agua mineral.—Ortopedia.—Algodones, gasas, vendas antisépticas. Servicio esmerado y económico. 15, REAL 15, ALMERIA.

GACETILLAS

Clasificación.

Ayer continuó en el Ayuntamiento el acto de clasificación y declaración de soldados de los mozos del reemplazo actual, que fueron sorteados el pasado mes de Febrero.

Ama de oria.

Se ofrece un ama con leche fresca y abundante. Razón, Gerona, número 5.

Un folleto.

Hemos recibido un folleto que nos ha remitido desde Buenos Aires, el presbítero nuestro paisano don Leonardo Ayala, conteniendo la causa seguida a su instancia contra el Ilmo. Rvdo. Obispo de Corrientes, monseñor Luis M. Niella, por el delito de difamación en distintas pastorales.

La sentencia dictada por aquel Tribunal, condena al procesado a la suspensión *a jurisdictione* durante un año, a restituir la fama al señor Ayala, al pago de cincuenta mil pesetas al actor, en concepto de delito, y al pago de costas generales.

Una prórroga.

Le ha sido concedida por Real orden, a don Andrés López de la Presa, la prórroga de un año para terminar las obras de la concesión que le fué otorgada, para construir un tinglado y muelle para la carga y descarga de mercancías en la rada de Garrucha.

Distribución.

En la última distribución del cupo de instrucción del reemplazo de 1917, se han destinado al Regimiento de Córdoba, 1,343 reclutas.

Para una mejora.

El Alcalde de esta capital, ha convocado a los del partido judicial para el día 9 del corriente mes, a las 12 de la mañana, y con objeto de tomar acuerdo sobre una mejora de gran importancia que redundará en beneficio de los reclutas.

D. E. P.

Ha fallecido en Las Palmas (Gran Canarias), la virtuosa señora doña Tomasa Castellano y Villa, madre de nuestro amigo el ingeniero jefe de Minas de esta provincia, don Antonio Melián Castellano.

A éste y demás familia, enviamos nuestro pésame más sentido.

Pérdida.

Desde la esquina de la calle de Beloy hasta la iglesia del Sagrado Corazón, se ha extraviado una medalla de oro, con la imagen de la Purísima, y una cadena del mismo metal.

A quien la devuelva en la casa número 1, piso segundo, de la calle de Beloy, se le gratificará.

De la cárcel.

Han sido puestos en libertad por orden del juzgado, Agustín Ruiz Fernández, Francisco Ruescas Gazquez, Bernabé Román Tamayo, Félix Granero Granel, Crisóbal Requena Ruiz y Antonio pintor Enriquez.

Empleado infiel.

Dice la prensa de Granada, que a instancia del jefe de la estación del Sur don Luis Montoro, los guardias de seguridad, han detenido a Francisco Viedma Hidalgo, mozo del ferrocarril, que fué sorprendido al sustraer de un vagón un saco conteniendo cebada.

Multas municipales

Han sido multados en una peseta por falta en el peso, Luis Miralles, Francisco Martín, Vicente Sorla, Manuel Belmonte, Francisco Miralles, Manuel Rodríguez, Joaquín Peña y Manuel Requena.

Traslado

La señora Viuda de Pedro Alemán, nos participa en circular de ayer, que ha trasladado su almacén de ultramarinos y coloniales y despacho, a la calle del Obispo Orberá número 1, (Puerta de Purchena).

Subastas

En los días 11 y 12 del actual se celebrarán en la Sala de Ventas del Monte de Piedad, las subastas de las ropas empeñadas en Abril de 1917 y las de alhajas de Octubre de 1916.

La exposición de lotes de las ropas tendrá lugar el día 9, de una a cuatro, y las de alhajas el 13, de once a doce.

Desertor detenido

En la villa de Velez Blanco, ha sido detenido por la Guardia civil, el soldado desertor Pedro Torrecillas Andreu, perteneciente al Regimiento de Húsares de Pavia.

Ganarios flauta Tauta

machos y hembras, inmejorables, se venden. Informes, Glorieta de San Pedro, pastelería.

Sindicato agrícola

Por real orden ha sido declarado verdadero Sindicato Agrícola, el formado en la villa de Nijar, eliminando lo que se refiere a la guardería rural.

A inspeccionar

Ha salido para Laujar, Fondón, Alcolea, Paterna y otros pueblos el Inspector del Trabajo.

Dicho servicio de inspección durará unos 30 días.

Enfermo

Se encuentra enfermo nuestro amigo don Leandro Aguirre Diaz, ayudante de la Sección Facultativa de Montes, de esta provincia.

¡Vaya si es conveniente!

El médico titular del Cabo de Gata, ha dirigido una comunicación al alcalde diciéndole que sería conveniente que se abriesen nuevamente las escuelas de aquella barriada por haber desaparecido las fiebres tifoideas.

¡Vaya si es conveniente!

Consejo de Agricultura.

Ayer tarde, a las cuatro se reunió en el salón de la Diputación provincial, bajo la presidencia de don Gabriel Callejón, el Consejo provincial de Agricultura.

El asunto principal de dicha reunión, fué ocuparse de la cuestión de los azufres.

Honor merecido

Ha sido nombrado miembro de la Academia de la Historia, el Secretario general de la Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación de Melilla, don Rafael Fernández de Castro y Pedrero, hijo de nuestro estimado amigo el coronel de Infantería jefe de la Comisión Mixta, don Rafael Fernández de Castro.

Damos la enhorabuena al nuevo académico, quien a la vez de ser un discreto periodista, tiene publicada varias obras, en las cuales adquirió verdaderos éxitos, especialmente las destinadas a trabajos arqueológicos.

Se alquilan unos bajos de reciente construcción, en sitio céntrico, con todos los suelos de mosaicos, cuatro alcobas, sala, comedor, cocina, wáter y patio de agua. En esta imprenta informarán.

LABORATORIO

de análisis clínicos

del Dr. Verdejo Acuña

Gerona, 10



No hay catarro que se le resista. Cura la tos, bronquitis, asma, y evita la tuberculosis. Toleradísimo por los débiles estómago. En Farmacias y Droguerías de crédito.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio especial)

Informes de la guerra.

Madrid, 4.

Parte francés.

El telegrama oficial recibido de París esta noche sobre la guerra, dice lo siguiente:

Reina gran actividad por parte de la artillería en Beaumont y Bezouvaux.

En Alsacia dimos varios golpes de mano al enemigo siendo éstos rechazados.

En Lorena hicimos fracasar un redísimo ataque, haciendo al enemigo muchos prisioneros.

Parte alemán.

Desde Berlín dicen también oficialmente lo que sigue:

Penetramos en las orillas del Iser, aprisionando a varios belgas. Rechazamos los avances de los ingleses.

Sostuvimos combates con la artillería en Mosa.

OTRAS NOTICIAS

Madrid, 4.

No quiere hablar

El jefe del Gobierno señor García Prieto fué visitado por los periodistas al medio día.

Eludió la conversación en lo que respecta a la política, hablando de otros asuntos.

En Palacio

Los exministros regionalistas señores Ventosa y Rodés, han estado hoy en Palacio para despedirse del Rey.

A la salida fueron abordados por los periodistas, pero aquellos no quisieron hacer declaraciones eludiendo también la conversación.

Expectación política.—Comentarios

Hoy ha aumentado la expectación política, estando los círculos bastante animados.

A pesar de la información publicada por *El Sol* contra los manejos de los alemanes que había causado gran impresión, prevalecieron los comentarios sobre la política.

Credenciales.

El nuevo ministro de Suecia en Madrid, ha presentado hoy sus credenciales al Rey con el ceremonial de costumbre.

BOLSA

4 por 100 interior. 76.95
5 por 100 amortizable. 95.50
4 por 100 amortizable. 86.75
París a la vista. 71.45
Londres a la vista. 19.43

Entrevistas

Se sabe que anoche a última hora se entrevistó el ministro de Marina señor Gimeno con el conde de Romanones.

Este se marchó a Toledo con el propósito de regresar mañana por la noche.

Al mediodía celebró una larga conferencia el señor García Prieto con el señor Gimeno, habiéndose afirmado con tal motivo en el Congreso que se existía ya una fórmula de arreglo.

El señor Villanueva y otros ministeriales, hablando esta tarde se mostraban optimistas.

No obstante, autorizadamente se decía que en caso de haber solución esta se acordaría en el Consejo de ministros que se celebraría hoy.

Los conservadores

En la semana próxima se propone reunir el señor Dato a los senadores y diputados conservadores.

En la reunión pronunciará un discurso señalando las orientaciones que ha de seguir el partido.

Consejo de ministros

A las cinco de la tarde se reunieron los ministros en Consejo, presidido por el señor García Prieto.

Conforme iban entrando los ministros en la Presidencia, los interrogaban los periodistas.

Al primero que hablaron sobre la actual situación política, fué al señor Silvela, quien contestó solamente: «No me amarguen la luna de miel».

Los periodistas preguntaron también al señor la Cierva que si le precisaría ir mañana a Palacio, contestando: «¿Es que hay Capilla?» Entonces uno de los periodistas le replicó que sería por la crisis, eludiendo el señor la Cierva contestar, exclamando: «Adios, hasta luego, amigos».

El señor García Prieto penetró en la Presidencia por la puerta de la calle de Alcalá Galiano, con el objeto de volver a eludir la conversación con los periodistas.

El nuevo ministro de Hacienda señor conde de Caralt, se mostró satisfechísimo de la acogida que su nombramiento había tenido en la prensa de Madrid. Dijo también que deseaba orientarse para trabajar por el resurgimiento de España, que prepararía la paz entre todos y que era urgentísimo tramitar los Tratados comerciales con varias naciones.

El ministro de Gracia y Justicia señor Fernández Prida, confirmó la denuncia hecha por *El Sol*, contra la Embajada de Alemania.

El señor Gimeno dijo que no podía decir cosas interesantes porque no las había. Aconsejó a los periodistas que no se impacientaran.

El Consejo terminó a las 10 y media de la noche.

Los señores García Prieto y la Cierva bajaron juntos en el ascensor.

Al último le preguntamos si habría nuevo Consejo el miércoles, contestando que no lo creía necesario.

Después se le preguntó también

al señor García Prieto, quien dijo que era probable que lo hubiera.

El señor Fernández Prida fué el encargado de dar cuenta a la Prensa de lo que se trató en Consejo.

Dijo que se había aprobado una Real orden complementaria sobre la tasa del hierro y un proyecto relativo a las jubilaciones de los funcionarios del ramo de Fomento, con el criterio análogo a los de Gobernación.

Se cambiaron impresiones sobre la tasa del trigo, harina, pan y arroz.

Manifestó también que se había discutido detenidamente es proyecto de reformas militares que continuarán examinando se el miércoles si se celebra otro Consejo.

Mas torpedeamientos

Comunican de Las Palmas (Gran Canarias) que el vapor «Fuente Ventura» por mediación de la radiotelegrafía, se enteró de que a varias millas se encontraban naufragos de vapores torpedeados por los submarinos alemanes.

Enseguida acudió al sitio, recogiendo a 51 tripulantes de un vapor italiano y 23 de otro, de nacionalidad noruega.

Ambos buques habían sido torpedeados en la costa occidental de Africa.

Defraudación.—La Junta de defensa.

La referencia que nos hizo el ministro de Gracia y Justicia señor Fernández Prida sobre el resultado del Consejo, echó abajo los comentarios que se hacían y de-

fraudó las esperanzas de algunos políticos.

Durante toda la tarde y parte de la noche, en el Círculo Militar hubo gran expectación, esperando el resultado del Consejo de ministros. Se habló de la llegada a Madrid de dos comisionados de la Junta de defensa del Cuerpo de infantería de Barcelona.

Una carta de Lerroux

La prensa publica la carta que el jefe de los radicales señor Lerroux, dirigió al señor Echevarrieta, negando que afirmara lo había requerido la Junta de defensa de Barcelona.

Esta dicen que consultó con el señor Lerroux sobre la publicación de la carta, contestando aquel que estando inspirados sus actos en sentimientos nobles no procedía guardar secreto alguno.

PERPEN.

Cerveza

ESTRELLA ROJA

es la mejor

CORREOS

Preparación especial dirigida por don Enrique Marín Amat, oficial de la Dirección general, y personal competente, Internado de primer orden.

Academia-Colegio «León XIII». Claudio Coello 59 (Hotel) Madrid.

Casas desalquiladas

CALLE	Número	PRECIO		RAZON
		Pesetas	Cts.	
Virgen del Carmen	1	10		P. del Principe, 30
Idem	5	12		Idem
Idem	13	10	50	Idem
Idem	4	10		Idem
Idem	6	12		Idem
Idem	8	12		Idem
Idem	10	12		Idem
Idem	14	13		Idem
Idem	22	15		Idem
Noria	35	15		Idem
Almazor Baja	12	40		Demostenes, 3
Almedina	42	40		Idem
Idem	42	25		Idem
Reina	9	30		Idem
Cámaras	11	15		Idem
Crónica	2	50		Reyes Católicos, 20

ACEITE MINERAL

15.000 kilos

Disponibles en mi Almacén

Guillermo Herrera

Almería

Almacenes de maquinaria y material eléctrico

La experiencia demuestra que los chocolates y dulces

MATIAS LOPEZ

son los mejores del mundo.

Pedílos en todos los Ultramarinos y Confiterías

Sindicato Nacional de Maquinaria Agrícola S. A.



Pisadoras y Prensas para uvas,

Desgranadora de Maiz

Arados de Vertederas desde 30 pesetas.

Maquinarias Agrícolas y Vitícolas de todas clases.

Pedir catálogos y precios al depositario

Antonio Marquez Flores

Conde Ofalia 17, antes 24,

ALMERIA

Pisado: g. uva, g. a. endimiento